
Le cauchemar continu… 

 

Au fil des années tout se développe, l’enfant devient adulte, la fleur devient un 

fruit, un chiot devient un chien… Mais que ce passe-il en Algérie ? 

 

Est-ce que le savoir vaut tout ce qui se passe ? Mais qu’est ce qu’il ya ?? Jour 

après jour, mois après mois, année après année, que rien ne changera dans les 

établissements de l’enseignement supérieur! Chaque année devient plus pire 

que la précédente ! Je pense que c’est bien remarquable  par les responsables, 

ou bien ils font la tête d’ignorants! Mais ce qu’ils remarquent et n’ignorent pas 

et ils le disent à chaque année universitaire: vous êtes des étudiants nuls et 

votre place n’est pas ici !  

Pourquoi jeter toujours la bale sur les étudiants ?! Pourquoi l’étudiant est 

toujours un lâche à vos yeux?! 

 

Au tant qu’étudiante je vais parler à haute voix : 

 

1-Fac : 

Il fallait penser de ne pas construire une fac dans un endroit industriel et jeter 

les enfants des gens dedans ! 

Des pistes non goudronnées ! Mais vous prenez les étudiants pour qui ! Même 

un animal ne supportera pas ceci !!! 

L’espace de la fac n’est pas bien utilisé, il y en a trop de vides sans intérêt c-à-d 

ni une classe, ni amphi, ni verdure, ni chaises,…  

 

2-L’amphi : 

-Si on est assis au fond on écoutera un mot et dix non, ce n’est pas de la faute 

du prof mais il faut avoir au moins un micro non ? Je n’exagère pas j’espère ! 

-Amphis bourrés de poussière, qui provoquera des allergies voir un asthme !!! 

 -Un amphi devrait avoir une architecture qui permettra à chaque étudiant 

d’écouter et de voir à n’importe quelle place, il doit être bien éclairé avec des 

stores sombre en cas de besoin, il faut avoir des aérations, des chauffages qui 

s’allument qu’en hiver (pas toute l’année) des sièges confortables …. Euh si je 

continue je serai une exigeante du premier degré ! 

 

3-Prof pendant les cours : 

Ils font soit : 

-Une lecture des transparents invisibles (on pourra la faire à la maison) 

-Une dictée (on pourra aussi écrire le cours à la maison) 



-Un cours sur power point bien réalisé (c’est rare) On aimera bien avoir plus de 

schémas, de photos, d’animations 

-Interdire de poser des questions jusqu’à la fin du cours mais chacun à part, il 

aurait était plus intéressant que tous les étudiants écoutent les questions de 

chacun et que les étudiants eux même essayent d’y répondre, en cas d’échec le 

prof les illuminera ! Mais qu’est ce que je raconte mais c’est l’autoformation 

maintenant, il faut faire tous, tout seul ; dans ce cas là où est l’intérêt de la 

fac ? Des profs ? 

 

4-Polycopiés :  

Il y a ceux qui respectent l’autrui et donnent des polycopiés bien présentées et 

y a ceux qui donnent des polycopiés illisibles chaque année sans prendre la 

peine de les améliorer ! Puis insulter un tel étudiant sur l’écriture qu’il a et 

l’obliger à présenter un exposé ou un mémoire bien tapé bien présenté hors 

qu’il fallait qu’ils nous donnent l’exemple par leur travail… 

 -Pour ne pas dire que les étudiants sont des fainéants ! Les profs font leur 

cours, ils peuvent soit laisser une partie du cours qui sera réalisé par les 

étudiants sous forme d’un exposé, ou donner par exemple une méthode 

classique et demander aux étudiants de décrire les autres méthodes ; une fois 

les exposés remis au prof, ce dernier donnera la suite du cours. On faisant ceci, 

on améliore la relation prof-étudiant, on gagne plus de savoir, on donne plus 

de la volonté à l’étudiant à chercher et à comprendre. 

 

5-Les sujets d’examen : 

Un examen est réaliser pour savoir si l’étudiant a bien compris et appris ses 

cours et ceci en donnant des sujets qui fait fonctionner la mémoire et la 

matière grise et pas seulement la mémoire (avaler puis cracher car ça 

n’améliore pas le niveau de l’étudiant) 

Où est l’intérêt de savoir si l’étudiant a bien compris et appris ses cours ? Ben 

pour discerner les problèmes existants, à savoir si la méthode suivie pour 

présenter les cours est bonne ou il faut la changer…. Ils doivent faire ceci parce 

qu’ils sont là pour l’intérêt de l’étudiant en lui fournissant les informations en 

toute simplicité. 

 

6-Bibliothèque : 

-Les chargée de réception qui donnent les livres, je me demande pour quoi 

elles ne sont  pas civilisées pourtant elles communiquent avec des étudiant plus 

au moins adultes. Elles doivent changer d’attitude car elles sont dans une fac et 

non pas dans la rue !!! 



-Avant 16h la femme de ménage fait sortir les étudiants hors que c’est leur 

droit d’y rester bosser, franchement la logique chez nous n’a pas de place ! 

 

 

J’en passe des erreurs au niveau de l’affichage des notes, les pertes de feuilles 

d’examens, ne pas voir ses copies, ne pas avoir une correction type du sujet, ne 

pas avoir des profs…. 

 

Et on se demande pourquoi l’étudiant ne se révolte pas, puisque ça ne lui 

convient pas ? Ah mais quelle question même si les étudiants étalent leurs 

problèmes, et bien pourquoi se fatiguer à aller voir les responsables?  Je ne 

pense pas que les responsables sont comme les trois singes (ne voit pas, 

n’entend pas, ne parle pas) et qui ont leur bureau en chine et ils ne sont pas du 

tout au courant de ce qui se passe dans la fac et les départements!!! Mais ils les 

imitent apparemment. En effet si les responsables ont pensé une seconde à 

l’intérêt des étudiants, ils auraient  pu éviter pas mal de dégâts en cours de 

réalisation. 

 

Il n’y a pas d’amélioration en terme de formation même pas le 1%, par contre 

on remarque une vrai dégradation et le pire c’est de rigoler sur les nouveaux 

diplômés en disant qu’ils sont des nullards hors qu’il fallait avoir honte parce 

qu’ils étaient informés par leur propres mains… 

Je termine par la fameuse phrase de Hakim Laalam, je fume du thé et je reste 

éveillé, le cauchemar continu… 

 
   

                                                                                                                                                     Par : B.N 


